

**Intervención del diputado Masedonio Mendoza Basurto, con el tema: “La Politización de la Justicia en los casos de la Región Montaña del Estado de Guerrero”.**

**La vicepresidenta Leticia Castro Ortiz:**

En desahogo del quinto punto del Orden del Día, Intervenciones, inciso “a” se concede el uso de la palabra al diputado Masedonio Mendoza Basurto, hasta por un tiempo de diez minutos.

**El diputado Masedonio Mendoza Basurto:**

Muy buenas tardes, compañeras diputadas, diputados.

Saludamos con mucho afecto a los medios de comunicación y la gente que nos sigue a través del canal del

Congreso y otras plataformas digitales.

Decirles que Generar una introducción al respecto del tema de esta intervención, sin duda se nos hace una inmediata referencia mental a cada uno de los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa y su desaparición el 26 de septiembre de 2014; hechos que representaron para el panorama mundial, nacional y estatal un dolor indescriptible y una oleada de gran sufrimiento.

Pero cabe destacar que para la sociedad de Guerrero, las desapariciones que tuvieron lugar ese día fueron motivo de mucha

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Miércoles 9 Agosto 2023

conmoción, dolor e ira, pero probablemente no de sorpresa; pues las atrocidades y crímenes violentos son comunes en Guerrero al menos desde la Guerra Sucia que tuvo lugar en aquel México convulso entre los años 1969 a 1979.

Y es así que retrotrayendo la historia, tenemos que la Comisión de la Verdad del Estado de Guerrero, de manera oficial, concluyó que durante dicho periodo tanto las fuerzas federales y otras fuerzas estatales cometieron crímenes con carácter de lesa humanidad en Guerrero.

Como resultado de esto, hoy tenemos una tendencia de que existen diversos cárteles de la droga que conforman la delincuencia organizada, misma que se ha infiltrado en algunas instituciones estatales, incluyendo la policía, provocando que la población de Guerrero se vea cada vez más atrapada entre la violencia del Estado y la de dichos cárteles.

Sin duda la población de Guerrero, cada vez más está perdiendo su ya rebasada capacidad de asombro y en consecuencia tampoco se sorprende por lo habitual de las atrocidades; pero lo más contrastante, es el hecho de que a estas alturas también se ha acostumbrado al fracaso aparejado de tortuguismo procesal y el callado factor mediático, respecto del sistema de justicia del Estado en lograr que los perpetradores sean responsabilizados y que rindan cuentas.

En sintonía con lo anterior estamos viviendo una época convulsa ante esferas sociales inimaginables de violencia contra activistas, luchadores y dirigentes sociales, tal es el caso de Arnulfo Cerón Soriano, un hermano indígena que no buscaba otra cosa que no fuera la libertad, la igualdad y la paz de su pueblo. Es más, en muchas ocasiones fui testigo de su altruismo y de ese amor desinteresado por el bien común.

La situación de violencia que se vive nos consterna y sobre todo, nos

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Miércoles 9 Agosto 2023

desconcierta aún más, el hecho de que pareciera una consigna, o una página más de la ya de por si agenda apretada del gobierno federal y local que impedirá ver los resultados de las investigaciones que hay contra los luchadores sociales en Guerrero y en el país.

¿Cuántos más? Era la perorata que más se citaba en la administración federal pasada y en ésta no fue más de lo mismo se dijo en palabras textuales del presidente Andrés Manuel López Obrador la promesa de que

“va a haber también justicia, en el caso de Arnulfo tengo la información de que ya están detenidos varios autores materiales y se tiene que saber sobre los autores intelectuales, que les quede claro, es un gobierno nuevo no se protege a nadie, ¿qué cosa es impunidad?, qué significa esa palabra, significa protección a los delincuentes, ya no hay impunidad en el país, el que resulte responsable sea quien sea va a ser castigado, eso que quede claro”.

Esas fueron las palabras del primer mandatario de la República de México y en vísperas de lo que será el último año de su administración, es menester decirle que tenemos la esperanza puesta de que habrá resultados por parte de la fiscalía general del estado de Guerrero y que la justicia triunfará.

Muchas gracias, diputada presidenta.